
香港文匯報訊（記者 文森）內
地五一假期尚未開始，但不少廣
東省旅客為避開五一人潮，於剛
過去的周末來港遊玩，特別是尖
沙咀廣東道及海旁一帶有不少內
地旅客蹤影。有旅客表示，香港
化妝品及日用品質素較好，而且
價錢大約是內地的九折，故料花
費千元購物。
深圳旅客張先生與女朋友前日

來港一天。他表示，女友是首次
來港，除了到尖沙咀海旁欣賞維
港景色及品嚐雲吞麵外，亦花近
千元購買化妝品及服飾，「因兩
地匯率不同，香港購買化妝品的
價錢大約是內地的九折。」
他的女朋友表示，香港環境不

錯，港人亦很有禮貌，整體感覺
不錯。他們續說，由於深圳來港

非常方便，加上五一假期會有大
批內地旅客來港，故假期會考慮
到外地旅遊。

香江第一印象：
人有禮 環境好

廣州旅客李小姐與表妹來港一
天。李小姐表示，已多次訪港，
今次來港接受疫苗注射，並順道
與從未來港的表妹到旺角、尖沙
咀等地遊覽，花費2,000元購買金
飾、化妝品及日用品等，「這次
沒有預算，香港有較多化妝品品
牌，售價亦比內地便宜、保質亦
好，遇到適合的便會購買。」但
她認為，香港交通費很貴，由福
田口岸乘港鐵到旺角需逾40元，
較以前昂貴。
一家三口來港兩天的深圳旅客

趙小姐表示，今次是首次來港旅
遊，到了尖沙咀星光大道、旺角
及中環等地方遊覽，並讚揚維港
兩岸風景優美，「感覺像上海浦
東。」她續說，得悉五一假期將
有大批內地旅客來港，故特意避
開人潮於周末到港，並指由於今
次僅在港逗留兩天，故不會購
物，「下次來再買化妝品及護膚
品吧！」
從深圳來港探親的黃女士表示，

雖曾多次來港，但認為香港的建築
物及環境很好、港人質素高，這次
亦順道來港購買電子產品、日用品
等，預計花費數千元。
廣州旅客陳小姐首次訪港，預

計在香港逗留兩天，但因前日天
氣不好，未能到海洋公園等地遊
覽。
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五一訪港每天 團
內地客盼深度遊 業界研趁「天時」轉型

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）香港五一黃金周神話早已不再，但經過

兩年調整期後，有本港旅行社代表向本報記者表示，今年五一假期訪港內

地旅行團表現穩定，平均每日接待150團，主要來自珠三角地區，但他們

多期望深度遊香港，如到中環及博物館等看香港殖民地歷史及文化。他續

說，朝鮮半島及台灣地區局勢等因素，內地旅客多轉到泰國及香港旅遊，

認為業界要把握剛好來到的「天時」，做好轉型工作及迎接新機遇。

旅遊界立法會議員姚思榮表示，最近訪
港旅行團的登記數目的確增多，加上內地
旅客不到韓國及台灣等地，均增加他們來
港意慾，且香港在旅遊方面沒有傳出負面
訊息，相信今年五一假期會較去年為好。
他續說，內地近期有公司組團來港遊玩，
也有長者旅行團，認為未來地接社可從此

方向着手，發展商機。
姚思榮指出，內地大城市因為資訊開放

等原因，來港旅遊模式由旅行團轉至個人
遊，反而二三線城市如華東、長三角周邊
城市富起來，「他們很捨得使錢及購物，
都會參加旅行團來港」，並指有公司及長
者組團來港。

現時內地旅客多以個人遊模式訪港，地
接社應如何轉型以應對呢？姚思榮表示，
如單靠做購物旅遊的旅行社及商店較難轉
型，反而現時有旅行社不做「零負團
費」，專做正價團，過程與台灣相似，但
認為需要時間去消化，暫時未有旅行社做
到主導角色，要慢慢來。 ■記者 楊佩韻
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香港文匯報訊（記者 鄺慧敏）過
去兩年零售市道大吹寒風，雖然近月
訪港內地旅客跌幅收窄，但零售業界
並不看好五一假期市道。有藥房代表
指出，不少內地旅客早已來港，寧轉
到海外旅行，故不看好銷情。不過，
亦有中小企代表認為，受朝鮮半島局
勢影響及歐洲面對恐襲陰霾，不排除
部分內地人轉到香港旅遊，香港零售
市道的跌勢已過，預計今年五一假期
生意平穩。
港九藥房總商會理事長林偉文指
出，內地高速公路於五一假期免收費
3天，內地民眾會趁機到不同省市旅
行，加上近年不少內地民眾已來過香
港，他們或會選擇到其他地方旅行，
坦言過去數年五一假期已經不是「黃
金周」，亦對今年市道不樂觀，「若
生意與去年相若已經很好！」

藥房首季旅客減兩三成
他續說，藥房主打日韓廉價美容產
品，惟近月內地旅客減少購買日韓護

膚品，寧轉到其他零售店購買歐美產
品，使今年首季到藥房購物的內地旅
客亦按年下跌20%至30%。

假期生意料平穩
香港中小型企業聯合會永遠榮譽主席

劉達邦則預計，今年五一假期生意平
穩。他解釋，過去數月的旅發局數字顯
示，內地旅客跌幅收窄，加上朝鮮半島
局勢緊張及歐洲面對恐襲陰霾，不排除
部分內地人轉到香港旅遊，但深圳旅客
因交通方便，或會避免於五一假期來
港，相信五一假期來港的內地旅客以
「首次訪港」人士為主。
他續說，過去兩年零售市道持續下

跌，在基數相對較低之下，相信今年
五一假期零售市道平穩，期望零售及
餐飲業生意較佳，「當然希望生意額
上升，但不會期望太高，因希望愈
大、失望愈大。」他又表示，只有個
別零售商戶在五一假期提供購物優
惠，大部分商戶均會視乎當時情況再
作打算。
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2017年上半年，東南亞的旅業已發生不少變化。除了韓國旅業因內地
旅客減少而向香港旅客加大力度推銷優惠，
台灣地區的旅業也受重創。台灣旅遊部門的
數據顯示，由年初至本月18日，大陸旅行
團人數按年下跌61.5%。

盼到志蓮淨苑及博物館
香港旅遊業促進會總幹事崔定邦指出，

現時內地旅行社較少甚至不會組團去台灣及
韓國，反而轉至泰國及香港旅遊，加上今年
是香港回歸20周年，也讓旅行社多一個機
會向內地旅客推銷來港旅遊。他續說，雖然
內地常規團的跌幅未止，但因為有一批不到
韓國及台灣的內地旅客，為香港入境旅遊帶
來機遇，形容「今年五一假期旅行團情況穩
定下來」，較多福建旅客打算來港。
崔定邦指出，常規團未來會轉變行程，不再

只到購物景點，亦會到中環及博物館等地，也
會到南丫島、麥理浩徑等地作深度遊，認為香
港對內地旅客來說，仍有很大的吸引力。
蒂旅(亞洲)旅遊服務經理陳世棠表示，對

今年五一假期情況感到樂觀，形容現時報團
情況理想，部分旅客要求到志蓮淨苑及博物
館等地，不再去海洋公園及迪士尼。
他續說，去年香港的政治氛圍令內地旅
客卻步，今年情況稍為緩和，認為是好事。
不過，他認為，不一定要着重「做到個市場
好似以前咁旺咁好，反而是慢慢轉型」，吸

引不同類型的旅客反而更重要。
華景旅遊董事總經理聶建成指出，今年

入境團會較去年為多，但認為愈來愈多內地
旅客選擇以個人遊方式來港，包團旅行社的
生意難免受到影響。
他期望香港旅發局不但要向海外宣傳香

港，也要趁機到內地宣傳香港。他續說，現
時內地旅客改往泰國及香港，對香港來說是
「天時」，提醒業界要抓緊機會。

酒店業入住率有80%
粵港澳酒店總經理協會副主席周國興指

出，今年五一假期酒店入住率有80%，
「算是不錯」，並認為市場氣氛不錯，有信
心旅業可以慢慢好轉。
香港入境事務處早前預計，本月28日

至下月3日約有554萬人次（包括香港居
民及訪客）經各海、陸、空管制站進出香
港，當中75%會經各陸路邊境管制站進出
香港。香港旅遊業議會總幹事董耀中表
示，根據旅發局早前提供的數字預測，及
與內地業界交流後，預料今年五一假期，
訪港內地旅行團和內地個人遊的數目及人
次都較去年的理想。
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